ePaper

Local



miércoles 12 de abril de 2023 - 8:46 AM

Secciones

Vanguardia > Economía > Local

Ricardo Roa Barragán, nuevo presidente de Ecopetrol y amigo del presidente Petro: ¿quién es y cuál es su pasado en Santander?

Ecopetrol tiene nuevo presidente, se trata de Ricardo Roa Barragán, quien fue gerente de la Electrificadora de Santander. Hay que recordar que también fue jefe de campaña presidencial de Gustavo Petro, hoy presidente de Colombia. ¿Cuáles son los hilos de Roa y su pasado con Santander?



Suministrada / VANGUARDIA Roa Barragán también tiene su cercanía con el departamento de Santander. ¿Por qué? Fue gerente de la Electrificadora de Santander



Ricardo Roa Barragán llega a reemplazar a Felipe Bayón, quien estuvo al frente de la compañía por siete años y terminó su paso por la Presidencia de Ecopetrol el pasado 31 de marzo. Pero, ¿quién es el nuevo presidente de la petrolera colombiana?



>> Vanguardia xa pymes

Ranking de noticias

- + Recientes sección | + Vistas sección
- Ricardo Roa Barragán, nuevo presidente de Ecopetrol y amigo del presidente Petro: ¿quién es y cuál es su pasado en Santander?
- Video: El panorama tras la avalancha entre Málaga y Concepción, Santander
- Cinco familias evacuadas tras avalancha en via Málaga - Concepción
- Video: Avalancha en vía a Concepción arrasó con acueducto que abastece a Málaga.
- Inflación causa duro aumento en el precio del 5 pollo asado en Bucaramanga

koa Barragan, quien asumira el cargo a mas tardar el 30 de abril de 2023.

En ese texto se reseña que Ricardo Roa Barragán es ingeniero mecánico de la Universidad Nacional de Colombia y especialista en sistemas gerenciales de ingeniería de la Pontificia Universidad Javeriana, con 30 años de experiencia, líder en transformaciones estratégicas en empresas del sector energético.

Asimismo, ha ocupado destacados cargos tales como la Presidencia del Grupo Energía de Bogotá S.A. E.S.P., de Transportadora de Gas Internacional (TGI) y la Gerencia general de la Empresa Energía de Honduras EEH.



Video: Avalancha en vía a Concepción arrasó con acueducto que abastece a Málaga



Tras avalancha y fuertes Iluvias, hay cierre total en la Troncal Central del Norte: provincia García Rovira está incomunicada

Jefe de campaña

Esta designación no es novedosa, ya que su nombre sonó muchas veces para ese puesto. ¿Por qué? Porque Roa Barragán ha sido cercado a Gustavo Petro, presidente de Colombia, y fue su jefe de campaña presidencial.

En un informe de Infobae se detalla que es cercano al jefe de Estado, de hecho en enero del año pasado el presidente Petro lo nombró como gerente de su campaña presidencial en las pasadas elecciones.

Pero su relación se remonta a la época en que el mandatario fue alcalde de Bogotá, donde se desempeñó como gerente de del Grupo Energía Bogotá (GEB).

Este nombramiento se estaba esperando desde marzo, tras la salida de Felipe Bayón en medio de controversias que suscitó por su aparente desacuerdo con la forma en que quieren desarrollar la transición energética en el Gobierno Petro, en el que esperan pasar de la explotación de combustibles fósiles al uso de energías limpias.

Otros puestos

Vale recordar que fue asesor técnico para la Delegatura de Energía y Gas de la Superintendencia de Servicios Públicos, director sectorial de Energía y Gas de Andesco, gerente comercial y general de la Electrificadora de Santander (Essa).

Además, fue director de comercialización de energía de la Organización Ardila Lulle y presidente de la Central Termoeléctrica La Luna.

Ricardo Roa Barragán también fue gerente general de Cesco SAS y director de Renewable Energy Company.

Asimismo, fue catedrático de la Universidad Nacional, Antonio Nariño y Externado de Colombia.

Hizo parte de varias juntas directivas de empresas pertenecientes al sector energético: Emgesa, Codensa, Gas Natural, Rep Perú y Contugas, entre otras.

Lea también: Ricardo Roa Barragán es el nuevo presidente de Ecopetrol

Santander

Roa Barragán también tiene su cercanía con el departamento de Santander. ¿Por qué? Fue gerente de la Electrificadora de Santander.

El cambio de Gerencia en la Electrificadora de Santander se dio en el 2007, cuando en reemplazo de José Villamizar, fue designado como gerente encargado Ricardo Roa Barragán, y luego en propiedad, quien se desempeñaba como gerente de comercialización y mercadeo de la Essa.

También la historia reciente de Ricardo Roa Barragán data marzo de 2012, cuando la junta directiva de la Transportadora de Gas Internacional, TGI, que nació en Santander, en ese momento era presidida por el entonces alcalde Gustavo Petro e integrada por Mónica de Greiff, Fernando Gómez, Carlos Fidel Simancas, Diego Bravo, Enrique Bascur y Carmenza Chahin, todos ellos lo designaron como presidente de dicha sociedad.

Y no se trataba de un cargo más. TGI tiene una historia particular, ya que fue constituida mediante escritura pública en la notaria **11** de Bucaramanga en febrero de 2007 y nació como una empresa de servicios públicos con la característica de sociedad anónima, reseña en un informe Agenciapi.co

Sin embargo, Ricardo Roa Barragán tiene un pasado no muy claro en Santander. En varias investigaciones de medios nacionales se conoció que hay un aspecto que él no ha aclarado a la opinión pública.



Nexos oscuros

¿De qué se trata? Según Semana hay dudas si Roa Barragán fue ficha del Partido de Integración Nacional (PIN) – antiguo Partido Convergencia Ciudadana-, un movimiento ampliamente cuestionado por sus vínculos probados con el paramilitarismo.

Y cuando Gustavo Petro tue alcalde mayor de Bogotá le brindó su respaldo cuando Roa Barragán tue gerente de del Grupo Energía Bogotá (GEB).

Hay que tener en cuenta que el presidente Petro militó en el Movimiento 19 de Abril (M-19), una organización alzada en armas que tuvo una escisión que se convirtió en Convergencia Ciudadana.

La revista Semana cuenta que el líder más poderoso de la colectividad, en especial en Santander, era Luis Alberto Gil, quien fue congresista y en el 2008 fue condenado a siete años y medio de cárcel, así como a otros excongresistas santandereanos: Óscar Josué Reyes y Alfonso Riaño.

Todos ellos, antiguos militantes del M-19, quienes después cambiaron de orilla política en Santander y terminaron auspiciando grupos paramilitares de extrema derecha.



"En un tiempo trascendió que Reyes – desde la propia cárcel- movió sus hilos para que Roa Barragán llegara a la presidencia de la Transportadora de Gas Internacional TGI S. A., entre otras cosas, como muestra de una amistad que se consolidó cuando el primero era congresista por Santander y el segundo, gerente de la Empresa Electrificadora de Santander (Essa)", reseña Semana en una investigación.

En esa época medios regionales de Santander investigaron los supuestos vínculos de Roa Barragán con Reyes y otros integrantes del PIN, un partido político de dudosos antecedentes pero que logró mantenerse a flote pese al vendaval de la parapolítica que por poco lo extingue.

Pero estas se fueron desdibujando con el tiempo hasta el 2014 cuando salió a desmentirlas. "No tengo vinculaciones, no las he tenido jamás en mi vida profesional con partido político o movimiento político algún" aseguró en su momento a Caracol Radio.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Estamos comprometidos con Santander. Contamos la información que sirve.

